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Sommario/riassunto Jean-Marcel Jeanneney appartient incontestablement au premier cercle
des grands serviteurs de la République gaullienne et retracer son
parcours entre 1958 et 1969, tel que le fait Eric Kocher-Marboeuf dans
cette biographie historique, permet d’aborder de nombreux aspects de
l’histoire récente de la France. À travers l’action publique de Jean-
Marcel Jeanneney, cet ouvrage très documenté traite de questions dont
les prolongements sont toujours d’actualité : mutations et
reconversions industrielles dont celle des charbonnages, création de l’
Union générale des pétroles précurseur d’Elf, lancement du projet de la
Rance, réforme des chambres de commerce et d’industrie, relations
franco-algériennes dans les premiers mois de l’indépendance, projet
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de réforme de la politique de coopération, extension de la couverture
sociale aux non salariés, ordonnances sur la Sécurité sociale de 1967,
réforme hospitalière, négociation de Grenelle, non dévaluation du franc
de 1968, échec du référendum sur la régionalisation et la rénovation du
Sénat…  « L’ouvrage tiré de la thèse d’Eric Kocher-Marbœuf s’avère d’
une surprenante richesse pour tous ceux qui interesse à l’histoire de la
Ve République [...] par la personnalité même de celui qui en est le
personnage principal » Serge Berstein  Jean-Marcel Jeanneney
undeniably belongs in the inner circle of the great servants of de
Gaulle’s Republic and the story of his life from 1958 to 1969, as told by
Eric Kocher-Marbœuf in this historical biography, addresses many
aspects of France’s recent history. This extremely well-documented
book draws on Jean-Marcel Jeanneney’s public action to explore
questions with echoes still on the agenda today: industrial change and
restructuring, including the coal mines; creation of the Union Générale
des Pétroles, the forerunner to Elf; launch of the project to build the
Rance Tidal Power Station; reform of the chambers of commerce and
industry; French-Algerian relations in the early months of Algeria’s…


